

Vecinos de Valle Hermoso denuncian microbasurales

Acusan acumulación de residuos en la vía pública, pese a que hay horarios de recolección.

Redacción/Alberto Uribe
 La Estrella de Arica

La constante presencia de escombros, cachueros y basura domiciliaria en sectores no habilitados del Valle de Utah mantiene preocupados a los vecinos de la zona. Según han reportado, los microbasurales se han convertido en un problema persistente, especialmente a lo largo de la carretera internacional, donde personas externas al valle aprovechan la baja visibilidad y escasa circulación para abandonar residuos de forma clandestina.

MICROBASURAL

“Soy una vecina que vive en el kilómetro tres y medio. Soy de Valle Hermoso, que empieza del kilómetro uno al cinco. Acá nosotros tenemos problemas con la basura, especialmente aquella basura que se saca en la carretera (...) Hemos colocado letre-



LA GRAN CANTIDAD DE BASURA ACOPIADA CLANDESTINAMENTE ES UNA PREOCUPACIÓN.

3,5
km del Valle de Lluta es el sector afectado por el microbasural que preocupa a los vecinos.

ros con las multas, pero ellos botan el letrero, hacen caso omiso”, relató una residente del sector.

Los efectos de esta situación ya se hacen notar: proliferación de moscas, malos olores y acumulación de desechos que afectan directamente la calidad de vida de quienes viven en el área. El problema, según denuncian, no solo se limita a basura domiciliaria, sino que también in-

volucra a camiones que descargan residuos de mayor volumen, generando focos críticos de insalubridad.

“Mucha gente que no es del sector viene a vaciar sus desperdicios (...) no solamente es basura domiciliaria, es otro tipo de basura, son camiones que vienen y descargan y todo”, reclamó otra vecina, quien expresó su tristeza por el deterioro ambiental del entorno.

MULTAS

Desde la Delegación Municipal del Valle de Lluta reconocen que esta no es una situación nueva. La delegada Francisca Ortíz fue enfática en señalar que estas prácticas no serán toleradas: “No es primera vez

que nos encontramos a los pobladores del Valle de Utah botando escombros en sectores no habilitados, produciendo microvertederos (...) Las multas que vamos a solicitar serán altas, porque el cuidado del valle es responsabilidad de todos”.

Si bien existe un horario definido para el retiro domiciliario de residuos, y se han realizado esfuerzos por parte de la delegación para ordenar el manejo de la basura, los depósitos ilegales siguen ocurriendo. Ante ello, tanto las autoridades como los vecinos hicieron un llamado urgente a la conciencia colectiva, apelando al respeto por el entorno rural y por quienes lo habitan. ☺